

コロナ禍から国民を守る

社会保障重視の政治へ決議

協会は15日、第57回通常評議員会を開き、▽2021・22年度活動方針▽20年度決算▽21年度予算——などの全ての議案を賛成多数で可決した。コロナ禍から国民を守り、社会保障重視の新しい政治への転換に全力を尽くすとした決議を採択した。議長を平川光彦氏（北大阪地区）、副議長を張村善紀氏（堺・高石・和泉地区）・南端理伸氏（大阪市西部地区）が務め、感染拡大防止のためにZoom併用で開いた。

（3面に決議文）

第57回通常評議員会



評議員からの質問に答弁する小澤氏=15日、M&Dホール

報酬制度の確立を求めていくことを盛り込んだ。質疑では、▽コロナ禍を受けた地区活動▽オンライン併用型講習会の充実▽住民投票や自治体要請での成果▽平和・民主主義活動に対する意見——などについて発言があった。

2号議案（20年度決算報告案、監査報告）、3号議案（収支差額処理案）、4号議案（21年度予算案）では、三井泰正副理事長が感染拡大防止

第3回理事会

理事長に小澤氏

評議員会で2021・22年度の理事・監事を選出したことを受け、同日夜に第3回理事会を開き、理事長に小澤力氏（68）を再任した。6期目となる。副理事長は再任した5氏に加え、新たに平尾清司氏（54）を選出した。（理事一覧は次号に掲載）

記念講演・事前抄録

大阪の災害を考える ～医療機関はどう備えるか

関西大学社会安全学部特別任命教授 河田恵昭



筆者は、大阪生まれの大阪育ちであり、現在も大阪に住んでいる。したがって、京都大学大学院工学研究科博士課程（土木工学専攻）に進学して防災研究を開始するときから、大阪で起こる災害に強い関心があり、爾来40年以上にわたって研究を進めてきた。先般の大阪都構想案に反対したのも、大阪で発生する災害のことをまったく無視した未熟な案だったからである。案が未熟といふことはそれを構想した政治家も未熟といふことである。大阪で発生する災害について、明治時代以降はとくに詳しい資料が残っている。一番猛威を振るったのは台風による高潮であり、ついで洪水であ



パンデミックでわかった社会現象として相転移の発生が被書を未曾有にするという事実、地球温暖化によって線状降水帯の豪雨が洪水氾濫でも相転移を起こしており、医療施設が被災しているという事実、そして、高潮脅威の増大などを説明し、では医療機関はどう備えればよいかについて述べる。 ◆ お申し込みは左記QRコードからお願いいたします。

小澤力理事長は挨拶で、「協会は『一人の廃業者も出さない』との決意でコロナ対策に取り組み、千数百件による会員からの相談に応じてきた」と報告。「今後、さらに『頼りになる協会』をめざし、会員の権利と経営を守るために全力で活動していく」と述べた。1号議案（情勢、19・20年度活動総括、21・22年度活動方針）を提案した矢部あづさ副理事長は、「コロナ禍での協会活

死亡者数が突出



これまでみてきたように、医療費抑制政策のもと病床削減が進められ、とくに感染症病床が極端に少ない現状で、新型コロナウイルス感染者の増大で、病

床はすでに満床となり、基礎疾患を持つている人はもとより、重症者ですら入院治療ができなくなる状態に陥った。とくに、2021年4月以降の第4波の感染拡大では、感染力が強く重症化になるまでのスピードが速い変異ウイルスの流行で、重症患者が増大した。大阪府では、重症者用病床を上回る状態

救える命が救えない

に「医療崩壊」の事態を招いたのである。5月14日までの1週間の都道府県別の人口100万人あたりの新規死亡者数は、最も多い大阪府では27・9人と突出して多くなっている（全国平均3・3

が恒常化し、感染者の1割しか入院できず、自宅療養中や入院調整中に容体が急変して亡くなる人が続出した。適切な医療が提供されれば救えたはずの命が救えない、まさに

しかし、本来、感染症病床は、病棟内の空気が外部に漏れないように、病棟全体の陰圧空調などの専門構造を持つ必要がある。現在、感染症病床をもつ病院の80%以上が公的・公立病院であり、

民間病院は20%程度にすぎない。病床転換に際しては、医療機関名を公表するといった一種のペナルティを背景に、民間病院の一般病床を感染症病床に転換させようとする手法では、感染症対応の施設の構造・スペースをもたず、消毒と防護服

「病院運営実態分析調査概要」によると、通常の民間病院であれば、最低90%ぐらいの病床利用率を維持しないと利益が出ないとされている。つまり、日本の医療機関、とくに全体の8割を占める民間病院は、定員一杯の入院患者を受け入れ、基準ぎりぎりの医療従事者を配置することで採算をとってきたわけである。何よりも、一般病床を増やさずにコロナ感染用に転換すれば、今度は一般病床が逼迫し、通常医療が提供できなくなる。



5/25 2021年第1395号 (毎月5、15、25日発行)

協会武庫川 会館1-2-33 大阪府浪速区幸町1-2-33 大阪府浪速区幸町1-2-33 大阪府浪速区幸町1-2-33

「医療崩壊」を問う ④ 鹿見島太学教授・伊藤周平

民間病院は20%程度にすぎない。病床転換に際しては、医療機関名を公表するといった一種のペナルティを背景に、民間病院の一般病床を感染症病床に転換させようとする手法では、感染症対応の施設の構造・スペースをもたず、消毒と防護服

民間病院も平均して75%近い（全国公私病院連盟

民間病院も平均して75%近い（全国公私病院連盟

民間病院も平均して75%近い（全国公私病院連盟

求人情報の更新 協会ホームページの求人情報を5月17日に更新しました。 URL http://osk-net.org/job/

福島第一原 発事故まで毎年5月は「原子力エネルギー